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Presidente da Câmara de Cascavel
garante que, com as 7 assinaturas,
CPI da Saúde ‘vai seguir o trâmite’

74anos

O presidente da Câmara de Cascavel, vereador Alécio 
Espínola (Podemos), confirmou a reportagem do Jornal O 
Paraná que, se as assinaturas necessárias fossem recolhidas, 
ele aceitaria a abertura da Comissão. “O regimento é muito 
claro. A partir do momento que os vereadores conseguem 
as assinaturas, o trâmite segue”, informou Espínola. Ontem 
(10), o presidente da Comissão de Saúde da Câmara de Cas-
cavel, Edson Souza (MDB), disse que segue conversando 

com os vereadores para instalar uma CPI (Comissão Par-
lamentar de Inquérito) para investigar as ações e omissões 
envolvendo a Secretaria de Saúde de Cascavel. O vereador 
disse já contar com cinco assinaturas. “Estamos negociando 
com cinco vereadores essa possibilidade para buscar essas 
outras duas assinaturas. Se os vereadores aceitarem fazer 
essa assinatura, eu vou apresentar a proposta da CPI; acho 
que é o melhor caminho”, completou. l Política 3
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PRODUÇÃO AGRÍCOLA
IBGE estima safra de

mais de 318 milhões de 
toneladas; 20,9% maior 

que a anterior

NOVA DIREÇÃO
Com prejuízos, Sicoob 

Credicapital troca 
presidente do Conselho 

Administrativo
l Economia 6

NO SENADO
Governadores do 

Codesul apresentam
demandas para a
reforma tributária

l Política 5
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Contra o câncer: 
Dia 21 tem 

mutirão de saúde

Programe-se! A Secretaria de Saúde de Cascavel vai abrir as unidades de saúde no próximo dia 21 de outubro, um 
sábado, para a realização da campanha nacional de conscientização à prevenção e ao diagnóstico do câncer de 
mama e também de colo de útero, em alusão ao “Outubro Rosa”, que busca alertar as mulheres sobre a doença. 
Todas as unidades vão funcionar das 8h às 17h em uma grande mobilização de consultas e realização de exames 
gratuitos. As pacientes já podem buscar as unidades de sua área de abrangência e agendar antecipadamente seu 
atendimento. Também no dia 21, toda população pode colocar em dia a sua carteira de vacinação. l Geral 2
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Stein Cascavel
tem vantagem
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Religiosa

A PARTIR DE
16 DE SETEMBRO

Programação
Gastronômica no
Salão Paroquial 

Programação
Gastronômica na
Praça da Catedral
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Programação completa 
em nossas Redes Sociais
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aguarda decreto ser
homologado pelo
Governo Federal

l Geral 4
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Clair Bernardes (43)
Joao Alves de Luna (78)
Jose Eduardo Rodrigues dos Santos (66)
Nilci de Souza (74)
Jose Adair Correa (45)
Sophia Manuelly de Souza Alves (0)

Uma vida por umas moedas
Qual o valor da honra? Para alguns, poderia valer uma vida, 
o que levaria à retórica dos valores sobre o ético e o justo. 
Ao olhar desatento, parece não ser possível pagar a honra 

com a vida, especialmente quando Chicos, Zés e Joãos 
são inocentados de sua infidelidade, por seres “meninos” 
com uma vida de sonhos e atitudes que valem algumas 

moedas. Para as mulheres, a balança pode não apontar o 
mesmo resultado, aliás, em uma sociedade que esperava 
ter “carros voadores”, discute-se se é cabível a tese de 

legítima defesa da honra.
Quando estabelecido o Estado, enquanto garantidor contra 
a anarquia da violência de um ser humano contra o outro, 
proibiu-se a “justiça pelas próprias mãos”, denominada 
autotutela. Não valeria mais a lei de Talião de “olho por 
olho e dente por dente”, cabendo ao Estado efetivar a 

justiça. Em raras situações, porém, admite-se a legítima 
defesa, enquanto uma possibilidade de impedir uma lesão 
a um direito diante de agressão iminente. Por meio dela, 

busca-se a defesa de si ou de outrem, ou mesmo de bens 
materiais, através de meios proporcionais de afastar injusta 
agressão. Para configurar a legítima defesa, portanto, e não 

ensejar em crime, o indivíduo age de forma proporcional 
para repelir o mal injusto, não podendo ser excessivo, nem 

mesmo em sentido de vingança. 
Mas e a honra? É bem jurídico protegido pelo Direito, que 
abrange a dignidade do indivíduo e sua conduta de acordo 

com a moralidade, mas também a reputação social. A partir 
da lógica patriarcal que acompanha a criação e aplicação 
da lei, a imagem do patriarca deve ser preservada, sendo 

que acolheu-se, por algum tempo, a possibilidade de excluir 
a punição deste caso agisse para defesa de sua honra, por 

ser legítima a defesa que lava a honra com sangue. Até 
porque, muitos desses casos foram julgados pelos seus 
pares (Tribunal do Júri), envoltos nas mesmas crenças e 

moralidade conservadora. 
Assim, inúmeras mulheres, vítimas de violência doméstica 
e feminicídio (especialmente quando este crime não estava 
previsto) tiveram suas vidas devassadas, apedrejadas como 
Marias Madalenas em razão de suposta promiscuidade, de 
modo que poderia ser justificável que suas vidas fossem 
perdidas para compensar a honra de homens de bem. 
Aliás, foi apenas em 2010 que a infidelidade e a culpa 
pelo fim do matrimônio ou da união estável deixaram de 
importar ao direito, não sendo mais motivo de sanção 

jurídica. O Ipad chegava ao Brasil quando o adultério deixa 
de ser discutido nos tribunais, mas o crime de feminicídio 
ainda levaria meia década para ser previsto. A histórica 

luta pelo reconhecimento de direitos pelas minorias 
comumente enfrenta as barreiras morais de uma sociedade 

conservadora em público, mas nada pudica nas relações 
mais privadas, especialmente nas íntimas de afeto. 

Diante dos dados absurdos sobre violência doméstica, 
com ascensão exponencial nos últimos anos, a tese 

de legítima defesa da honra não é apenas jurídica, mas 
humanitária, sendo que o Supremo Tribunal Federal a julgou 

inconstitucional agora, em 2023. Não é possível que ser 
dona de si custe-lhe a vida, especialmente, se se permite 

o afrouxamento das imposições estatais nas relações 
privadas, em respeito à autonomia da vontade. Ainda que 
alguns queiram discordar, a mulher detém autonomia, em 
igualdade de condições, inclusive sobre os direitos sexuais 

e reprodutivos. Não venham se fazer se sonsos, a vida 
delas não vale poucas moedas...

  

Cascavel – A Secretaria de 
Saúde de Cascavel vai abrir 
as unidades de saúde no sá-
bado, dia 21 de outubro, para 
a realização da campanha 
nacional de conscientização 
à prevenção e ao diagnós-
tico do câncer de mama e 
também de colo de útero, 
em alusão ao “Outubro Rosa”, 
que busca alertar as mulheres 
sobre a doença. Todas as uni-
dades vão funcionar das 8h às 
17h em uma grande mobiliza-
ção de consultas e realização 
de exames gratuitos. 

Mesmo tendo todos os 
dias este tipo de atendimen-
to, a ideia é fazer um dia 
alusivo à data, para que as 
mulheres tenham o acesso 
garantido. Neste dia serão 
realizados o exame preventi-
vo de câncer de colo de útero, 
que é destinado ao público 
de 25 a 64 anos, que não te-
nham realizado exame no úl-
timo ano. Na oportunidade 

também haverá encaminha-
mento para mamografia para 
mulheres entre 50 a 69 anos.  
As pacientes já podem bus-
car as unidades de sua área 
de abrangência e agendar 
antecipadamente seu atendi-
mento. Vale frisar que quanto 
à mamografia, o recomenda-
do é um exame a cada 2 anos 
para mulheres entre 50 a 69 
anos. Já o citopatológico, 
a orientação é um a cada 3 
anos para mulheres de 25 a 
64 anos, desde que com his-
tórico de dois exames anuais 
negativos. 

VACINAÇÃO 
A ação acontecerá no 

mesmo sábado (21) do “Dia 
D Campanha de Multivaci-
nação” para Atualização da 
Caderneta de Vacinação de 
Crianças e Adolescentes. A 
ação tem foco na imuniza-
ção de crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos. No 

entanto, o Município vai apro-
veitar a ação para também 
fazer a vacinação de adultos 
que precisam atualizar o do-
cumento, no mesmo horário, 
das 8h às 17h.

Para participar da “Cam-
panha de Multivacinação” é 
importante levar a carteiri-
nha para que os profissionais 
da saúde possam fazer uma 
avaliação precisa do docu-
mento. O objetivo é avalia-
ção e atualizar a vacinação, 
por isso, todas as vacinas do 
calendário nacional estarão 
disponíveis, como doses de 
pentavalente, poliomielite, 
hepatite, febre amarela, HPV, 
meningite, Covid e influenza, 
entre outras. 

Além deste dia, a campa-
nha segue até o dia 28 de ou-
tubro nas unidades, sempre 
das 8h até 15 minutos antes 
do fechamento de cada uni-
dade, dependendo do horário 
de atendimento.   

Curitiba - Dentre as seis ci-
dades escolhidas para a am-
pliação do Método Wolbachia 
no Brasil, duas são do Para-
ná. Foz do Iguaçu e Londrina 
serão incluídas no projeto 
para combate a proliferação 
do mosquito Aedes aegypti. 
A informação foi confirmada 
após uma reunião realizada 
pela Secretaria de Vigilância 
em Saúde e Ambiente do Mi-
nistério da com a participa-
ção da Secretaria de Estado 
da Saúde do Paraná. 

Na prática, o método con-
siste em “contaminar” mos-
quitos  Aedes aegypti  com 
a bactéria Wolbachia, que 
impede que os vírus da Den-
gue, Zika e Chikungunya se 
desenvolvam, e logo com a 
reprodução todos os mosqui-
tos com a bactéria - que não 
pode ser transmitida para 

humanos ou outros mamí-
feros - não transmite o vírus, 
reduzindo a transmissão e 
combatendo diretamente as 
arboviroses.

“Fizemos o primeiro pedi-
do para participar do projeto 
em 2019, inicialmente com 
Foz do Iguaçu, considerando 
a fronteira, e voltamos a soli-
citar em 2021, incluindo Lon-
drina. Agora fomos atendidos 
e estamos felizes em poder 
ter mais uma arma contra 
essas doenças que ainda 
estão tão presentes no Es-
tado, principalmente nessas 
regiões”, disse o secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto.

Para a seleção foi conside-
rado municípios com mais de 
100 mil habitantes que são 
responsáveis pela maior parte 
dos casos de arboviroses ur-
banas, o clima da região (com 

Foz do Iguaçu e Londrina são selecionadas 
para teste de novo método contra a dengue

máxima mensal abaixo de 35ºC 
e média anual de 20ºC), o nú-
mero de casos prováveis de 
dengue nos últimos 10 anos, 
a incidência de dengue nos úl-
timos cinco anos e a presença 
de aeroporto.

Farão parte do método, 
além de Foz do Iguaçu e Lon-
drina, as cidades de Uberlân-
dia (Minas Gerais), Presidente 
Prudente (São Paulo), Natal 
(Rio Grande do Norte) e Join-
ville (Santa Catarina). 

“Outubro Rosa”: Saúde de
Cascavel fará mutirão de 
exames e consultas dia 21
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Cascavel – A Câmara de Cas-
cavel está muito perto de ins-
taurar uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) para 
investigar as ações e omissões 
envolvendo a Secretaria de 
Saúde de Cascavel. O vereador 
Edson Souza (MDB), presidente 
da Comissão de Saúde da Casa 
já conseguiu cinco das sete assi-
naturas necessárias para a ins-
tauração da Comissão.

Na sessão ordinária de se-
gunda-feira (9), durante o Gran-
de Expediente, o parlamentar 
já havia sugerido que a Casa 
utilizasse da ferramenta para 
investigar os episódios como 
o ocorrido na semana passada 
com a falta de pneus nas am-
bulâncias. “A gente está tra-
balhando para abrir uma CPI, 
essa é a nossa disposição, mas 
a base do governo tem muita 
força, então eu preciso conven-
cer. Apesar de ter um descon-
tentamento da base do governo 
com todas as ações que estão 
ocorrendo e parte da base tam-
bém querer investigar, mas, al-
guns têm discordância de se 
fazer isso em forma de CPI”, 
disse Edson.

Antes do início da sessão, 
ontem (10), o parlamentar 
confirmou ao O Paraná que já 
estava recolhendo as assina-
turas e que das sete necessá-
rias faltavam apenas duas. “Eu 
compreendo que é o melhor 

Traiano x Freitas
O presidente da Alep, depu-
tado Ademar Traiano (PSD), 
mandou a Corregedoria 
da Casa abrir nova repre-
sentação por quebra de 
decoro parlamentar contra 
o deputado Renato Freitas 
(PT) ocorrida na sessão de 
segunda-feira (9). O parla-
mentar petista discutiu com 
um grupo de integrantes 
da igreja O Alvo Church, 
que nas galerias se mani-
festava contra o aborto e 
dirigiu palavras duras contra 
Traiano, dizendo “o senhor 
não é rei”. Freitas também 
chamou o presidente da 
Casa de corrupto.

Nível superior
O Governo do Paraná 
encaminhou ontem (10) 
para a Alep um projeto de 
lei que altera o nível de 
escolaridade exigido para o 
ingresso na Polícia Militar 
e Corpo de Bombeiros do 
Paraná.  Segundo o texto, 
para o ingresso de solda-
dos, a exigência da forma-
ção passará de nível médio 
para superior. Para oficiais, 
na Polícia Militar, será exi-
gida a formação de Bacharel 
em Direito, e no Corpo de 
Bombeiros Militar qualquer 
curso superior.

Casamento 
homoafetivo
O projeto de lei que proíbe 
o casamento entre pes-
soas do mesmo sexo foi 
aprovado por 12 votos 
contra cinco ontem (10) na 
Comissão de Previdência, 
Assistência Social, Infância, 
Adolescência e Família da 
Câmara dos Deputados. 
O texto ainda precisa ser 
analisado pelas comissões 
de Direitos Humanos e de 
Constituição e Justiça antes 
de ir ao plenário da Casa.

Parecer
No parecer, o texto do 
projeto “estabelece que 

Recomendação MP
A Prefeitura de Cascavel emitiu nota informando que rece-
beu a recomendação administrativa emitida pelo MP-PR 

sobre a suspensão de licenças para as áreas do novo perí-
metro urbano de Cascavel. Segundo a Prefeitura, a notifica-
ção foi “submetida à Procuradoria do Município e as pastas 
competentes e será respondida diretamente ao órgão.” A 

Prefeitura informou ainda que o processo de atualização do 
Plano Diretor cumpriu todos os requisitos previstos em Lei.

Reforma Tributária
O relator da PEC da reforma tributária no Senado, senador 
Eduardo Braga (MDB), deve apresentar seu relatório final 

em 24 de outubro na CCJ. 

nenhuma relação entre pes-
soas do mesmo sexo pode 
equiparar-se ao casamento, 
à união estável e à enti-
dade familiar”. Em 2011, o 
casamento homoafetivo foi 
considerado constitucional e 
regulamentado por decisão 
do STF. 

Não compareceu
O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio 
Dino não compareceu à 
Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao 
Crime Organizado, mesmo 
tendo sido convocado. Por 
lei, ministros de Estado 
são obrigados a atender a 
convocação de senadores e 
deputados para falar sobre 
assuntos relevantes da sua 
área de atuação. Dino jus-
tificou a ausência em razão 
de “uma grande operação 
policial integrada”, em par-
ceria com vários estados, 
realizada sob coordenação 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública.

Providências
O presidente da comissão, 
deputado Sanderson (PL), 
criticou a ausência do minis-
tro, afirmando que a expli-
cação não foi “plausível” 
e que a atitude seria um 
“deboche” com a Casa. O 
deputado disse que tomará 
as providências legais con-
tra o ministro.

CPMI 8 de Janeiro
O presidente da CMPI do 
8 de Janeiro, deputado 
Arthur Maia, confirmou 
para a próxima terça-feira 
(17), a leitura do relató-
rio da senadora Eliziane 
Gama (PSD), assim como 
dos votos em separado a 
serem apresentados por 
parlamentares de oposi-
ção. Como é certo que 
haverá pedido de vistas, 
já há um acordo para que 
a votação do relatório final 
ocorra no dia seguinte. 

Saúde: Faltam apenas duas
assinaturas para a Câmara 
de Cascavel abrir uma CPI

Incluídas pela primeira vez 
no orçamento da Câmara de 
Cascavel em 2023, as emen-
das impositivas estão causan-
do novamente um mal-estar 
entre os Poderes Executivo e 
Legislativo.  De acordo com a 
legislação, os 21 vereadores de 
Cascavel podem indicar 2% do 
orçamento do Município para 
algumas ações específicas. A 
instituição das emendas se 
deu no ano passado e esse 
ano, pela primeira vez, o Exe-
cutivo começou a executar o 
orçamento. 

No entanto, o valor total 
do orçamento impositivo de 
2023 ainda não foi executado 
e, agora, a Prefeitura de Casca-
vel encaminhou para Câmara 

de Vereadores dois projetos 
de emendas à Lei Orgânica so-
licitando que os valores ainda 
não empenhados a título de 
emendas impositivas em 2023, 
fiquem para 2024. 

A situação causou um de-
sagrado em grande parte dos 
parlamentares. O vereador 
Edson Souza (MDB), classifi-
cou a situação como um “ab-
surdo” e disse que o Município 
teve tempo suficiente para se 
adequar e conseguir executar o 
orçamento da Câmara. “O Pa-
ranhos se comprometeu com 
as emendas impositivas, eles 
tiveram mais de um ano para 
se organizarem para empenhar 
essas emendas”, disse o verea-
dor, cobrando compromisso de 

aporte de recursos do Municí-
pio no mesmo valor das emen-
das destinadas para Saúde e 
que deveriam ser investidos 
em cirurgias eletivas.

De acordo com o presiden-
te da Câmara, vereador Alécio 
Espínola, os projetos estão 
sendo discutidos na Comis-
são de Constituição e Justiça 
da Casa e que, se receber pa-
recer favorável, irá pautar para 
que os vereadores decidam. “O 
projeto chegou, está na CCJ; a 
CCJ deve liberar o parecer na 
próxima semana e eu vou se-
guir o trâmite do regimento: 
se receber parecer favorável 
vai para pauta e aí a decisão é 
do plenário, da maioria dos ve-
readores”, informou Espínola.

Emendas impositivas voltam a 
causar “mal-estar” em Cascavel
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instrumento que nos temos 
aqui na Casa para fazer esse 
processo; tenho algumas as-
sinaturas, ainda estariam fal-
tando duas assinaturas para 
completar, para gente poder 
apresentar à Mesa. Estamos 
negociando com cinco verea-
dores essa possibilidade para 
buscar essas outras duas assi-
naturas. Se os vereadores acei-
tarem fazer essa assinatura, 
eu vou apresentar a proposta 
da CPI; acho que é o melhor  
caminho.”

O vereador ainda disse que, 
caso a Câmara decidisse ins-
taurar a Comissão, ele abriria 
mão da presidência. “Um dos 
questionamentos que eles me 
fazem é se eu não transforma-
ria isso em um palco. Então eu 
abri mão da presidência da CPI, 
não tenho interesse em ser pre-
sidente e muito menos fazer 
palco com a área de saúde, é 
mais a lógica da gente ter uma 
investigação mais profunda do 
que está acontecendo na Secre-

taria de Saúde de Cascavel.”

“EU ABRO”
No entanto, além das as-

sinaturas, para a abertura de 
uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito é necessário que 
a Mesa Diretiva da Casa faça o 
aceite. “Tem a necessidade de 
o presidente fazer o aceite, da 
Mesa Diretora dar o aceite, mas, 
eu creio que se a gente conse-
guir as assinaturas não vá ter 
problema com a presidência 
em fazer isso porque  o presi-
dente tem dado bastante liber-
dade para os vereadores fazer o 
seu trabalho aqui dentro.”

O presidente da Câmara de 
Cascavel, vereador Alécio Espí-
nola (Podemos), confirmou a 
reportagem que, se as assina-
turas necessárias fossem reco-
lhidas, ele aceitaria a abertura 
da Comissão. “O regimento é 
muito claro. A partir do momen-
to que os vereadores conse-
guem as assinaturas, o trâmite 
segue”, informou Espínola.  
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Biogás e biometano
O Paraná aderiu a três con-
vênios do Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Con-
faz) que vão estimular novos 
investimentos em biogás e 
biometano. Um autoriza o 
Estado a conceder isenção 
do ICMS em operações com 
máquinas, equipamentos, 
aparelhos e componentes 
para a geração de energia 
elétrica a partir do biogás. 
Outro permite conceder 
crédito presumido de 12% 
sobre o valor das aquisi-
ções internas de biogás e 
biometano.

LOA e PPA
Será aberto no dia 23 de 
outubro o prazo para a apre-
sentação de emendas parla-
mentares a fim de aprimorar 
as propostas governamentais 
contidas na proposta de Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
e o Plano Plurianual (PPA). 
Os dois projetos de lei do 
Governo definem diretrizes de 
orçamento e planejamento 
do Paraná para os próximos 
anos.

Exportações
Uma análise publicada pelo 
Ipardes mostra que as expor-
tações paranaenses neste 
ano já superaram o total 
obtido com as vendas nos 
anos de 2018, 2019 e 2020, 
igualando-se ao desempenho 
dos doze meses de 2021. 
De janeiro e setembro de 
2023 as vendas de produtos 
produzidos no Paraná para o 
mercado internacional soma-
ram aproximadamente US$ 
19 bilhões.

Lei Paulo Gustavo
A Secretaria de Estado 
da Cultura anunciou um 
conjunto de 11 editais de 
fomento que somam mais 
de R$ 100 milhões da Lei 
Paulo Gustavo no Estado. As 
inscrições para três deles já 
estão abertas. As inscrições 
estão disponíveis para os 
editais Audiovisual 1 – Pro-
dução e Roteiro , Audiovisual 
3 – Capacitação, Pesquisa, 
Memória e Difusão e Paraná 
Festivais .

Pós-graduação
UEL, UEM, UEPG, Unioeste, 
Unicentro, Uenp e Unespar 
estão com inscrições abertas 
para 117 opções de pós-gra-
duação (mestrado e douto-
rado) stricto sensu. As sete 
universidades públicas do 
Paraná têm atualmente mais 
de 9 mil estudantes entre 
mestrandos e doutorandos. 
(foto 10)

Observatório
A UFPR e Itaipu Binacional 
vão integrar e fornecer dados 
para o Observatório Nacional 
dos Direitos Humanos. Criada 
em setembro por portaria 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania, a 
plataforma deve ser lançada 
oficialmente em dezembro 
deste ano. A proposta é reunir 
uma série de indicadores 
sobre violações de direi-
tos ocorridas no Brasil. As 
informações devem servir de 
base para políticas públicas e 
também poderão ser acessa-
das por toda a população.

PSS
A Secretaria da Educação 
do Paraná abre, no dia 18 
de outubro, as inscrições do 
Processo Seletivo Simplifi-
cado (PSS) para contratações 
temporárias de professores, 
professores pedagogos, tradu-
tores e intérpretes da Língua 
Brasileira de Sinais (TILS) 
e professores da educação 
profissional. As inscrições vão 
ocorrer exclusivamente no 
site www.pss.pr.gov.br até o 
dia 31 de outubro.

Cadeira vaga
Flávio Dino deve ocupar a 
cadeira deixada por Rosa 
Weber no STF. Se Flávio 
Dino for o escolhido para o 
Supremo vai tentar emplacar 
Ricardo Cappelli, secretário-
-executivo da pasta, no seu 
lugar. Outro nome seria o 
secretário nacional de Justiça, 
Augusto de Arruda Botelho. 
O PT, contudo, tem seus 
planos: o atual advogado-ge-
ral da União, Jorge Messias, 
e o advogado Marco Aurélio 
de Carvalho são os mais 
cotados.

Brasileiros na guerra
O Ministério das Relações Exteriores disse que 1,5 mil 
brasileiros em Israel e na Palestina demonstraram inte-

resse em serem repatriados para o Brasil, após o ataque 
sem precedentes do Hamas que iniciou a guerra. Segundo 
a Força Aérea Brasileira, o primeiro avião com repatriados 

deve chegar nesta quarta.

Tornado: Saque do FGTS 
ainda aguarda decreto ser 
homologado por Brasília
Cascavel  – O anúncio da 
publicação do Decreto de 
Situação de Emergência no 
Diário Oficial do Município 
nesta segunda-feira (9), fez 
com que muitos moradores 
da cidade fossem até uma 
agência da Caixa Econômica 
Federal da cidade em busca 
de informações acerca da 
liberação do FGTS (Fundo de 
Garantia por Tempo de Ser-
viço). O decreto foi publicado 
após a cidade ser atingida por 
um tornado da categoria F2 
na última quarta-feira (4), que 
deixou um rastro de destrui-
ção em vários bairros.

De acordo com a asses-
soria de imprensa da Caixa, 
mesmo com a publicação do 
decreto, é necessário que ele 
seja homologado pelo MDR 
(Ministério da Integração 
e Desenvolvimento Regio-
nal). Após a homologação é 
que será iniciado o processo 
interno para disponibilizar 
o link com a indicação da 
cidade, para que os traba-
lhadores possam solicitar os 
recursos por meio do aplica-
tivo FGTS, seguindo os passos 
para o resgate dos valores. 

Segundo a assessoria, não 
existe um prazo para que isso 
ocorra, já que vai depender da 
homologação e, em seguida, 
da indicação dos bairros que 
deve ser feita pelo Municí-
pio, das áreas atingidas pelo 
desastre e apresentar a Decla-
ração de Áreas Afetadas ao 
banco para habilitação ao 
saque. Após esta habilitação 
os trabalhadores residentes 
nas áreas afetadas poderão 
solicitar o saque de maneira 
100% digital no Aplicativo do 
FGTS, sem a necessidade de 
comparecer a uma agência, 
sendo que o valor máximo 
para retirada é de R$ 6.220,00. 

BAIRROS ATINGIDOS
A Prefeitura de Cascavel 

já divulgou uma prévia dos 
bairros em que os moradores 
poderão sacar o benefício, 
são eles: Coqueiral, Interla-
gos, Periolo, Cascavel Velho, 
Veneza, Country, Cataratas, 
Presidente, Canceli, Florên-
cio, Centro, Neva, Pacaembu, 

Maria Luiza, Ciro Nardi, Par-
que São Paulo, Santa Cruz,  
Alto Alegre, Universitário, 
Jardim Social, São Francisco 
e Jardim Palmeiras. 

Ainda segundo a asses-
soria da Caixa, o banco está 
auxiliando as autoridades 
do município no sentido de 
agilizar a habilitação para 
liberação dos valores aos 
trabalhadores.

FOMENTO PARANÁ 
Para as empresas que 

necessitam de auxílio, o 
Governo do Paraná homolo-
gou a situação de emergên-
cia, decreto já assinado pelo 
governador Ratinho Junior e 
que tem validade de 180 dias 
a contar da data do evento 
climático.  O documento 
traz ainda as assinaturas do 
chefe da Casa Civil, João Car-
los Ortega e do coordenador 
estadual da Defesa Civil, Fer-
nando Raimundo Schunig.

Com isso, a cidade terá 
acesso à linha de crédito 
emergencial “Paraná Recu-
pera”, criada pela Fomento 
Paraná, para ajudar na recu-
peração dos estragos. O 
município terá até 180 dias 
para solicitar o crédito novo 
junto à Secretaria das Cida-
des, pelo SFM (Sistema de 
Financiamento aos Municí-
pios). Além disso, a linha de 
crédito emergencial também 
está à disposição de empresas 
e empreendedores dos muni-
cípios atingidos por tempo-
rais, alagamentos, granizo e 
outros eventos que provocam 
prejuízos ou interrompem ati-
vidades empresariais, com 

objetivo de contribuir com a 
retomada dessas atividades 
mais rapidamente. 

A instituição financeira já 
liberou mais de R$ 52 milhões 
em 1.227 operações desde o 
ano passado. Os recursos dis-
poníveis envolvem operações 
de microcrédito, até R$ 20 mil, 
com até 36 meses para pagar, 
ou valores até R$ 500 mil, da 
linha Fomento Giro Fácil, que 
permite parcelamentos de até 
60 meses. Em ambos os casos 
é possível obter um prazo de 
carência.

O s  e m p r e e n d e d o r e s 
podem obter crédito para 
capital de giro com condições 
diferenciadas, pagando uma 
taxa de juros fixa de 7,17% ao 
ano. O FDE (Fundo de Desen-
volvimento Econômico) subsi-
dia a diferença de juros para 
reduzir o custo total do cré-
dito tanto nos financiamentos 
para empreendedores quanto 
para os municípios.

O acesso ao crédito da 
linha Paraná Recupera pode 
ser solicitado por meio da 
rede de agentes de crédito ou 
correspondentes dos muni-
cípios listados pela Defesa 
Civil, que atuam na Sala do 
Empreendedor, Agência do 
Trabalhador, Associações 
Comerciais e outras estrutu-
ras municipais. Os agentes 
são capacitados para orientar 
os empresários, encaminhar a 
documentação e acompanhar 
o andamento das propostas. 
O crédito também pode ser 
acessado por meio da plata-
forma online da Fomento, no 
portal www.fomento.pr.gov.
br.
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Coldre
O uso de armas por juízes 
e juízas está prestes a 
ser regulamentado. O 
Comitê Gestor do Sistema 
Nacional de Segurança do 
Poder Judiciário avança na 
discussão sobre questões 
como o controle da 
aquisição de equipamentos 
e qualificação no manejo 
de armas. Outra medida 
que está sendo definida é 
a criação de cursos para 
capacitar juízes e juízas 
sobre os diversos aspectos 
relacionados à proteção 
pessoal.

Novelão na OAB 
Um dos mais conhecidos 
advogados de Brasília, Pedro 
Calmon Mendes foi punido 
por unanimidade pela OAB. A 
pena foi de censura. Motivo: 
ele fez declarações falsas 
num processo conjugal, 
apesar de ter sido alertado 
pela cliente que não eram 
verdadeiras. Procurados, 
a OAB informou que os 
processos são sigilosos e 
Calmon não se posicionou até 
o fechamento desta edição.

Força-tarefa
O Ministério da Agricultura 
organizou uma força-tarefa 
com auditores fiscais de 
vários Estados para recolher 
produtos que não estão 
de acordo com os padrões 
estabelecidos por lei no 
Brasil. Até agora, foram 
recolhidos 400 mil quilos 
de produtos vegetais, como 
arroz e café, e 150 mil litros 

Breque
O presidente Lula da Silva já bateu o martelo: só vai fazer 

novas mudanças no Governo – Caixa, Funasa e outros cargos 
- no ano que vem. “Vamos votar o Orçamento de 2024 e só. 
O Centrão adora esse tema”, posiciona à Coluna um ministro 

palaciano. As negociações com os partidos estão paradas 
desde que o presidente Lula passou por um  procedimento 
médico no quadril. O Progressistas, partido do presidente 
da Câmara, Arthur 
Lira (AL), quer a 

presidência da Caixa 
e carta branca para 
indicações em todas 
as vice-presidências 

e diretorias na 
instituição. Já a 

Funasa é disputada 
pelo PSD e 

Republicanos. Também 
permanece indefinido 
se a Fundação ficará 

subordinada ao 
Ministério da Saúde ou 
à pasta das Cidades.

de bebidas como vinho 
e suco.

Conflitos
Dados da Comissão Pastoral 
da Terra (CPT) apontam 
que os conflitos no campo 
brasileiro cresceram 8% 
durante o primeiro semestre 
do governo Lula (PT), em 
comparação com o mesmo 
período de 2022. Foram 973 
casos registrados, contra 
900 no primeiro semestre 
do ano passado. Os 
assassinatos caíram de 29 
para 14 no mesmo período. 
Povos indígenas lideram 
o ranking de vítimas da 
violência por terra, com 38% 
dos casos.

Lotado
Ligado ao Instituto Brasil-
Palestina, o apoiador do 
Hamas Sayid Tenório está 
lotado na Comissão de 
Defesa das Pessoas com 
Deficiência da Câmara dos 
Deputados com um salário 
de R$ 20 mil. Ele se reuniu 
com o ministro de Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha, cinco dias antes do 
atentado contra Israel.

ESPLANADEIRA
# Deputado Federal 
General Pazuelllo confirma 
presença no lançamento 
da FREPPEGEN, dia 24, na 
Câmara dos Deputados. # 
Estudo do MCTI mostra que 
influência da mudança do 
clima foi maior do que El 
Niño na onda de calor 
de setembro. 

Brasília - Os governadores que 
compõe o Codesul (Conselho 
de Desenvolvimento e Integra-
ção Sul ), composto pelos três 
estados do Sul e o Mato Gros-
so do Sul, estiveram reunidos 
onbtem (10), em Brasília, com 
o relator da proposta no Sena-
do Federal, senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), para tratar da 
proposta de reforma tributária 
e os impactos dela na arreca-
dação estadual. Eles entrega-
ram um ofício com demandas 
e reforçaram a preocupação 
com o estabelecimento de cri-
térios claros que garantam o 
equilíbrio fiscal, com a previ-
são de compensações para po-
tencial queda na arrecadação.

Uma das principais propos-
tas envolve o Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Regio-
nal e os critérios para a distri-
buição dos seus recursos. Os 
governadores do Codesul de-
fendem que sejam levados em 
conta dois aspectos: a propor-
ção do tamanho da população 
de cada estado e o seu PIB per 
capita, com mais recursos para 
os estados mais populosos e 
de menor renda média. Eles 
também solicitam a constitui-
ção de um Fundo Constitucio-
nal para a Região Sul.

Um ponto já acatado no 
texto da reforma a partir des-
sas discussões foi a mudança 
no modelo de representativi-
dade do Conselho Federativo, 
órgão que reunirá representan-
tes dos estados e municípios 
para administração dos recur-
sos do IBS (Imposto sobre Bens 
e Serviços), que substituirá os 
atuais ICMS e ISS. Com a al-
teração, o peso de cada ente 
federativo nas votações será 
proporcional à sua população, 
como uma forma de evitar dis-
torções representativas na to-
mada de decisões.

O próprio IBS também foi 
alvo das sugestões dos gover-
nadores. Eles propõem que 
a PEC da Reforma Tributária 
preveja que as deliberações 
desse órgão exijam a aprova-
ção de ao menos um terço das 
unidades federadas de cada 
uma das cinco regiões. Essa 
abordagem visa garantir uma 
representação equitativa das 
diferentes regiões na tomada 
de decisões relacionadas ao 

Reforma aprovada em novembro?
O senador Eduardo Braga, relator da reforma tributária, disse à 

imprensa, ontem (10), que vai apresentar seu relatório em 24 de outu-
bro e que a votação do projeto deve ser concluída até 9 de novembro. 
De acordo com Braga, esse calendário foi negociado e aprovado entre os 
presidentes do Senado e da CCJ. “Houve uma reunião com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, e o presidente da CCJ, Davi Alcolumbre, e 
ficou acertado o dia 24 para apresentação e leitura do relatório na CCJ. 
Como tem feriado, acaba votando no dia 7 na CCJ e vai para plenário 7, 
8 ou 9 [de novembro] para votar”, informou Braga.

Braga informou que já recebeu mais de 380 emendas de senadores 
ao projeto. Ele disse que o Conselho Federativo será um comitê gestor 
apenas, que arrecada e distribui, nos moldes do comitê gestor do Sim-
ples Nacional. “A minha visão sobre o Conselho Federativo é que ele 
seja um órgão gestor e um comitê administrador [do IBS], sem com-
petência para iniciativas legislativas e sem competências para decidir 
questões federativas”, disse Braga, adiantando possíveis mudanças no 
texto da PEC.

O senador acrescentou que o Fundo de Desenvolvimento Regional a 
ser criado será “um grande mecanismo de desenvolvimento econômico 
das regiões” e servirá para a redução das desigualdades econômicas 
e sociais. Entretanto, Braga disse que as fontes de recursos do fundo 
terão que ser muito bem definidas, para que haja recursos suficientes 
para alavancar o desenvolvimento de todas as regiões. 

Governadores do Codesul 
levam demandas da reforma 
tributária ao Senado Federal
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novo imposto.
O projeto aprovado na Câ-

mara dos Deputados prevê um 
prazo de 50 anos para a imple-
mentação plena do IBS pelos 
estados e municípios, enquan-
to os governadores defendem 
uma redução neste período, 
que permitiria que os benefí-
cios da proposta fossem apro-
veitados mais rapidamente.

FUNDO DO SUL
De acordo com o secretário 

da Fazenda do Paraná, Renê 
Garcia, a discussão foi impor-
tante para tratar de pleitos de 
interesse em comum entre os 
estados, como a forma de divi-
são dos recursos dos dois im-
postos que serão criados: o IBS 

e a Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS), que substitui 
o PIS e o COFINS. “Discutimos 
os critérios para redistribuição 
da CBS e do IBS e o reequilíbrio 
dos Fundos de Desenvolvimen-
to Regional, com a criação do 
Fundo Sul”, disse.

Outra demanda apresen-
tada ao relator diz respeito ao 
Fundo de Compensação dos 
Benefícios Fiscais – que será 
criado para garantir os benefí-
cios fiscais já concedidos pelos 
estados até 2032. Um ponto 
levantado é que o fundo tenha 
critérios já previstos no texto da 
reforma, o que afastaria subjeti-
vidades na análise do Ministério 
da Fazenda sobre os benefícios 
a serem compensados.
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Cascavel - A Assessoria de 
Imprensa da Sicoob Credicapi-
tal confirmou por meio de nota, 
na tarde de ontem (10), a subs-
tituição de Guido Bresolin da 
presidência do Conselho Admi-
nistrativo. Guido, que também 
foi presidente da Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Cascavel), exerceu o cargo de 
presidente do Conselho Admi-
nistrativo do Sicoob Credicapital 
por 20 anos. O novo presidente 
do Conselho Administrativo é 
João Irani Flores, tendo como 
vice, Pedro Pegoraro.

As informações apuradas 
pela reportagem dão conta de 
que problemas de gestão e pre-
juízos registrados pela coope-

rativa de crédito determinaram 
a decisão dos delegados, em 
assembleia, pela substituição 
da presidência do Conselho. A 
equipe de reportagem do Jor-
nal O Paraná ligou e enviou 
mensagem para Guido Bresolin, 
em busca de sua versão sobre o 
assunto, mas até a publicação 
dessa notícia não havia obtido 
retorno. Segue a íntegra da nota 
enviada pela Assessoria de Co-
municação à Redação do Jor-
nal O Paraná. 

“Em Assembleia Geral Ex-
traordinária, ocorrida em Cas-
cavel no dia 09/10/2023, foi 
aprovado pelo colégio de De-
legados o desmembramento 
e cessão de parte dos pontos 

de atendimento da Instituição 
financeira Cooperativa Sicoob 
Credicapital nos estados do 
Rio Grande do Sul e São Paulo, 
para as singulares do Sistema 
Sicoob, Sicoob Vale Sul e Sicoob 
Arenito, respectivamente.

A segunda deliberação foi 
a substituição do Presidente 
do Conselho de Administração 
da Cooperativa, a partir desta 
data, até o fim do atual man-
dato, que é exercido de 2021 a 
2024, mantendo-se os demais 
conselheiros em suas respecti-
vas funções até a nova eleição, 
prevista para 2025.

Ainda, houve a apresenta-
ção do novo Diretor-Presidente, 
Sr. Mauro Costa completando o 

quadro da diretoria executiva 
juntamente com a Diretora de 
Mercado, Sra. Eliane Jaqueline 
Metzner e o Diretor Adminis-
trativo, Sr. Jaques Samuel dos 
Santos, que seguirão juntos ao 
quadro atual de conselheiros de 
administração, seguindo com 
as diretrizes do planejamento 
estratégico, e assim, dando con-
tinuidade ao plano traçado até 
2025, mantendo a cooperativa 
sólida, sustentável e perene.

O Sicoob Credicapital segue 
como base os 7 princípios coo-
perativistas. Pautado no 2º prin-
cípio, a Gestão Democrática, os 
cooperados e donos do negócio 
participam ativamente na for-
mulação das suas políticas e na 

tomada de decisões. Por meio 
dos representantes dos interes-
ses gerais dos cooperados, dos 
89 participantes do Colégio de 
Delegados, 59 participaram e 
votaram pela nova presidência 
do conselho administrativo da 
cooperativa.

Após a Assembleia Geral ex-
traordinária, dando continuida-
de ao processo de Governança, 
através de reunião do Conselho 
de Administração, na data de 
10 de outubro de 2023, foram 
eleitos por votação o Sr. João 
Irani Flores como presidente e 
o Sr. Pedro Pegoraro como vi-
ce-presidente do Conselho de 
Administração do Sicoob Cre-
dicapital.”  

Rio de Janeiro - A produção de 
cereais, leguminosas e oleagi-
nosas no país deverá fechar o 
ano com 318,1 milhões de to-
neladas. A previsão é do Le-
vantamento Sistemático da 
Produção Agrícola, realizado 
em setembro, pelo IBGE, e di-
vulgado ontem (10). Caso se 
confirme a estimativa, a produ-
ção será 20,9% maior do que a 
registrada no passado, ou seja, 
54,9 milhões de toneladas su-
perior. A previsão feita em se-
tembro é 1,5% maior (mais 4,8 
milhões de toneladas) do que 
aquela realizada pela pesquisa 
em agosto. 

Para este ano são espera-
das altas, em relação a 2022, 
de 26,5% para a soja, de 12,3% 
para o algodão herbáceo (em 
caroço), de 43,3% para o 
sorgo, de 19,6% para o milho 
e de 4,8% para o trigo. Entre as 
principais lavouras, apenas o 
arroz em casca deve fechar o 
ano em queda (-5,1%).  A área a 
ser colhida este ano deve ser de 

Conab prevê retração para 2023/24
Com o plantio de primeira safra de diversas culturas já em andamento, a Conab (Companhia Nacional de 

Abastecimento) divulgou, ontem (10), o 1º Levantamento da Safra de Grãos 2023/24. A previsão é de uma 
produção de 317,5 milhões de toneladas, sinalizando um ligeiro decréscimo em comparação à temporada 
passada. De acordo com a Conab, há uma perspectiva inicial de diminuição na produtividade média, uma vez 
que há indicativo de leve crescimento na área total semeada, que deverá ultrapassar os 78 milhões de hecta-
res. Ainda assim, deverá ser a segunda maior safra da história do Brasil, atrás do ciclo 2022/23, que chegou 
ao recorde de 322,8 milhões de toneladas. 

Ainda segundo a companhia, é preciso acompanhar o desenvolvimento das culturas e realizar os ajustes 
ao longo da temporada, com a possibilidade de que a produção desta safra supere a da safra passada.  Entre 
as principais culturas acompanhadas pela Conab, o arroz apresenta, inicialmente, estimativa de incremento, 
tanto na área plantada, quanto na produtividade média, resultando em uma expectativa de produção de 10,8 
milhões de toneladas. O valor representa aumento de 7,7% em comparação ao volume colhido na safra 2022/23.  

Safra agrícola deverá superar as 318 milhões de 
toneladas neste ano, aponta números do IBGE 

77,8 milhões de hectares, altas 
de 6,3% em relação a 2022 (au-
mento de 4,6 milhões de hecta-
res) e de 0,4% na comparação 
com a estimativa de agosto 
(mais 339 mil hectares). 

“A principal variável que in-
fluencia na safra deste ano é o 
aumento da produtividade. A 
gente teve condições climáti-
cas boas nas principais regiões 
produtoras. Tivemos alguns 
problemas no Rio Grande do 
Sul. O estado enfrentou a falta 
de chuva, o que afetou as prin-
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Sicoob Credicapital: Prejuízos determinam saída de Guido Bresolin da presidência

cipais lavouras como soja e 
milho. Mesmo assim teve uma 
produção maior do que a do 
ano passado”, afirma o pes-
quisador do IBGE Carlos Alfre-
do Guedes. 

OUTRAS LAVOURAS 
Além de cereais, legumino-

sas e oleaginosas, o IBGE tam-
bém pesquisa outras lavouras 
importantes para a economia 

nacional. São esperados au-
mentos, em relação a 2022, nas 
produções de cana-de-açúcar 
(11,9%), café arábica (14,6%), 
mandioca (2,6%), batata-in-
glesa (1,4%), uva (11,8%) e to-
mate (1,6%).  Por outro lado, 
2023 deve ter queda nas sa-
fras de café canephora (-7,3%) 
e laranja (-7,2%). Banana deve 
manter a mesma produção do 
ano passado.
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Itaipu retoma convênio para gestão de bacias 
com municípios; 1ª fase soma R$ 27 milhões
Cascavel – A Itaipu Binacional 
retomou os convênios dentro 
do Programa Gestão por Bacias 
Hidrográficas, o PGBH. Ontem 
(10), em evento realizado na 
sede da Amop (Associação 
dos Municípios do Oeste do 
Paraná), em Cascavel, 12 mu-
nicípios do Oeste do Paraná 
assinaram o convênio de R$ 27 
milhões.  O diretor-geral brasi-
leiro da Binacional, Enio Verri 
disse que os principais objeti-
vos dos investimentos são so-
lucionar passivos ambientais, 
melhorar a infraestrutura e pro-
mover a segurança hídrica e o 
desenvolvimento socioeconô-
mico e ambiental no território.

“Esse é um programa que 
já existe há alguns anos e é 
uma grande marca da Itaipu. 
É um programa que conversa 
com os municípios da região 
Oeste, que trabalha a questão 
ambiental, também reconhe-
ce o compromisso que a Itaipu 
tem com esses municípios por 
serem lindeiros. Nós estamos 
falando em um investimento 

total somente nesses 12 muni-
cípios de quase R$ 30 milhões, 
desses quase R$ 30 milhões, 
entorno de R$ 26 milhões é da 
Itaipu”, explicou Verri.

De acordo com Verri, entre 
as principais alterações do 
programa, está a contrapar-
tida dos municípios, que de 
40% passará para 15%. “Nós 
diminuímos a contrapartida 
dos municípios. Os municí-
pios tinham um percentual 
que chegada até 30%, 40% 
dependendo do tamanho do 
município. Agora, nós estamos 
trabalhando com o mínimo de 
5% e no máximo 15% de con-
trapartida.” 

“MAIS QUE ENERGIA”
Os municípios contempla-

dos nessa primeira fase da re-
tomada são: Anahy, Braganey, 
Catanduvas, Diamante d’Oes-
te, Iguatu, Lindoeste, Nova Au-
rora, Nova Santa Rosa, Quatro 
Pontes, Santa Lúcia, Santa Te-
reza do Oeste e São José das 
Palmeiras.

A iniciativa, que faz parte 
do Programa Itaipu Mais que 
Energia, atua diretamente na 
oferta de água em quantidade 
e qualidade para a produção 
de energia elétrica e, em para-
lelo, disponibiliza esse recurso 
para uso doméstico, rural, em-
presarial e no turismo. Ao todo 
mais de R$ 27 milhões serão 
destinados para ações de con-
servação e manejo de solo e 
água, saneamento ambiental, 
conservação da biodiversidade 

e apoio a obras sociais. 
O Programa de Gestão por 

Bacias Hidrográficas da Itaipu 
atua diretamente na proteção 
da água, no reservatório e em 
seus afluentes, em quantidade 
e qualidade para a produção 
de energia elétrica e, em para-
lelo, para uso doméstico, rural, 
empresarial e no turismo. Os 
convênios preveem investi-
mentos diversos para ações de 
conservação e manejo de solo 
e água, saneamento ambien-

tal, conservação da biodiversi-
dade e apoio a obras sociais, o 
que inclui as UVR (Unidades de 
Valorização de Resíduos).

Segundo o diretor de Coor-
denação da Itaipu, Carlos Car-
boni, esta é a primeira etapa 
da nova fase do programa, 
que deve disponibilizar recur-
sos para UVRs em mais de 50 
municípios na região. “É uma 
política que existe há muitos 
anos e que queremos dar con-
tinuidade. Os investimentos 
são feitos com base na reali-
dade de cada município, para 
compra de caminhão, melho-
ria na estrutura, compra de 
equipamento, contratação de 
técnico. As UVRs são um es-
paço onde as famílias tiram a 
sua renda, um lugar para me-
lhorar a qualidade de vida das 
pessoas. E nisso a Itaipu pode 
ser parceira”, disse.

De acordo com Carboni, até 
o final desse ano a Itaipu irá as-
sinar o convênio com outros 15 
municípios, com valor previsto 
de R$ 35 milhões. 

 IT
A

IP
U

Além dos descontos no pedágio de mais de 50%* por 
km rodado, serão investidos R$ 24 bilhões para duplicar 
quase 700 km de rodovias.

Concedidos os 
dois primeiros lotes das 
rodovias paranaenses.

O maior projeto de obras 
de infraestrutura da
América Latina.
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Notícias que fazem o Paraná 
avançar cada vez mais.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A sua dedicação só vai crescer, e você vai enca-
rar a rotina com garra. E o melhor é que Plutão 
envia ótimas energias para a sua carreira. Mas 
também tenha disciplina: batalhe para ver seu 
esforço reconhecido. Tire o amor da rotina. 
Cor: CINZA Palpites: 02, 47, 54

TOURO  21/4 a 205
Pode bater a vontade de curtir o dia, mas deixe 
isso para depois do expediente, beleza? A boa 
notícia é que você esbanja criatividade e bom 
humor na hora de lidar com as tarefas de rotina. 
Você também conta com uma dose extra de 
sorte. Coisas interessantes vão rolar no amor. 
Cor: VIOLETA Palpites: 57, 03, 21

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Encarar logo as tarefas ajuda a agilizar as coisas 
no serviço. Coloca logo essas mãos na massa! 
Bom astral também para cuidar dos assuntos 
domésticos, e pode descobrir um segredo de 
família. No amor, sua sensualidade toma conta. 
Cor: VIOLETA Palpites: 31, 23, 14

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu lado curioso e comunicativo pode abrir 
portas. E se procura novas oportunidades, os 
amigos podem dar uma mãozinha. Também é 
um ótimo momento para iniciar novas relações 
e sair da rotina. O amor conta com muito diálogo 
e compreensão. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 23, 08, 33

LEÃO 22/7 a 22/8
Boa parte da sua atenção deve se concentrar 
nas finanças, e é um ótimo dia para organizar 
seus gastos e melhorar o orçamento. Confie na 
sua intuição, e pode encontrar oportunidades 
onde menos espera! No amor, você vai atrás de 
estabilidade. 
Cor: VERDE-ESMERALDA Palpites: 33, 24, 31

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sua iniciativa será um dos seus pontos mais 
marcantes. Aproveite essas qualidades, mas 
sem atropelar os outros. Os estudos, viagens 
e contatos recebem as melhores energias. No 
amor, sua estrela tem tudo para brilhar! 
Cor: LILÁS Palpites: 20, 02, 16

LIBRA  23/9 a 22/10
Sua intuição segue em destaque, e você vai 
chegar mais longe se prestar atenção aos seus 
instintos. Você conta com boas energias para 
lidar com alguns assuntos pendentes, inclusive 
na família. No amor, dê asas às suas fantasias 
íntimas. 
Cor: PRETO Palpites: 06, 44, 08

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você conta com inspiração e criatividade para 
lidar com as tarefas, e ainda pode resolver um 
assunto que vinha se arrastando. Aproveite 
para unir os colegas em torno de uma meta 
em comum. O amor conta com altas doses de 
cumplicidade. 
Cor: PRETO Palpites: 45, 34, 25

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu foco deve se voltar para o trabalho, e pode 
arregaçar as mangas pra dar conta de tudo, 
viu? O jeito é deixar a preguiça longe, mas seu 
esforço será recompensado! A saúde também 
sai ganhando. No amor, diminua as exigências. 
Cor: DOURADO Palpites: 48, 03, 55

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Você vai ter inspiração para sair da rotina, fazer 
algo diferente ou se concentrar nos estudos. No 
trabalho, é hora de apostar na interação com os 
colegas. Planos de viagem contam com a pro-
teção das estrelas. O amor fica mais animado. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 27, 11, 18

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Algumas surpresas podem surgir no seu cami-
nho, e o jeito é agir com jogo de cintura para dar 
conta das tarefas. O astral é favorável para rever 
algumas coisas em casa. O desejo tem tudo para 
esquentar o amor. 
Cor: AZUL Palpites: 09, 48, 45

PEIXES 20/2 a 20/3
A vontade de se aproximar das pessoas promete 
crescer, então aproveite para colocar o papo em 
dia com quem ama. Mas primeiro, bora lá focar 
no trabalho! Planos para passeio ou viagem 
têm tudo para dar certo, inclusive para animar 
o amor. 
Cor: PRETO Palpites: 05, 22, 13

    

Crescente
22/10 - 00h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 11/10/2023

Nublado 
com chuva

Paranaguá
max 25
min 19

max 33
min 19

Cascavel
max 30
min 19

Foz do Iguaçu
max 31
min 22

max 31
min 15

Curitiba
max 27
min 14

FASES 
DA LUA

Quinta 12/10/2023

Muitas nuvens
Sexta 13/10/2023

Nublado 
com chuva

Nova
14/10 - 14h55

Minguante
06/10 - 10h47
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Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2531Lotomania

49.829
35.887
36.754
51.444 
28.769

02 05 08 41 58 66 70
FLORESTA - CE

03 14 23 25 52
concurso: 6263

02 10 29 31 56 59

03 06 13 21 27 40 48 49 51 54 
55 56 59 67 74 80 81 87 92 94

Cheia
28/10 - 17h24

concurso: 2926Lotofácil

Orem pela paz de Jerusalém: “Vivam em segurança aqueles 
que te amam! Haja paz dentro dos teus muros 

e segurança nas tuas cidadelas!” Em favor de meus irmãos 
e amigos, direi: Paz seja com você! Em favor da casa do 

Senhor, nosso Deus, buscarei o seu bem. 
SALMOS 122:6-9
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Solução
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Um dos
ingredi-
entes do

brigadeiro

Mistu-
rado;

mesclado

Quilo-
grama
(red.)

Pequeno
papagaio

(pl.)

Muito
usada 

(a roupa)

Prefixo de 
"bicam-
peão"

Delata; 
denuncia 

300, em 
algarismos
romanos

Período
fértil dos
animais

(?) Aegypti:
o mosquito
da dengue 
e zika vírus

Deixar
fora de

combate
(boxe) 

Acaba-
mento de
costura

O sinal 
da adição

(Mat.)

Ensino à
Distância

(sigla)

Trocar 
uma (?):

bater
papo

Ouro, em
espanhol

Extensão 
de arquivo
compacta-
do (Inform.)

A equipe
que se
opõe a
outra

Metal 
de fios

elétricos
(símbolo)

Vogais 
de "solo"

Irmã da
mãe (inf.)
Conjunção

aditiva

(?) Bello,
atriz

Limpa;
higiênica

Poema líri-
co cantado
Torna com-
preensível 

Peitos;
mamas
Arte, em
francês

Superiora 
de convento
Brincar na

piscina 

Estar
dolorido

Sem com-
panhia

Bebida
matinal

Contracep-
tivo uterino

Aldeia 
de índios 
brasileiros

Ato, em
inglês

Tamanho
(abrev.)

"Monstros
(?)", filme

Trans-
formar

Caminhar

Que não é macia
(a carne)

(?) de
vômito,

indício de
gravidez

Dar título
de rei 
Não

cozida

3/act — art — diu — ode — oro — rar. 10/adversária.
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NNPROTON
SANURANO

DESARMAE
TTEOBCG

NOTAPPIORA
ISRAELENSE

SOLTARD
OMIRAGEM

ECOADAABA
IVOAMAR

SAIASATRC
INVOLUCRO
SOCAMPOS

Perso-
nagem de
Monteiro
Lobato

Formigas
e abelhas

Terminal
de

estrada
de ferro

Forma do
dinheiro
no caixa

eletrônico

Limites;
fronteiras

(fig.)

4, em 
algarismos
romanos

Antonio
Vivaldi,
compo-

sitor

Parte
inferior 

do vestido

A do
bicho-da-
seda é o
casulo

Palco do
jogo de
futebol

(pl.)

Ração seca 
Regis-
tro de

reunião

Criações
de Mestre
Vitalino 

Coloco
em ordem
A esposa
do filho

Beirada
do chapéu
Peixe de

patês

Nascido
na Terra
Santa

Devolver à
liberdade 

Repercutida
ao longe

Ilusão no
deserto

O gado que
fornece lã

Desmonta
a barraca 

Conso-
antes de
"nono"

(?) Diego,
cidade

dos EUA

"Deus" em
"teologia"
Baralho

da cigana
Agrava

(situação)
(?) Fabian,

cantora

Bianca (?),
atriz

Fruto da
pereira

Cômodo 
para visitas

Satélite
(abrev.)

Vacina
preventiva
da tuber-
culose

O sétimo
planeta

Que foi dito
novamente

Conso-
antes de
"copo"

O dia
decisivo
Sílaba de
"gambá"

Estado cuja capital é
Macapá (sigla)

Coberturas
de circos

Bronzeado,
em inglês
Espírito
humano

Partícula
positiva 

do átomo
(Fís.)

O verbo
do apai-
xonado

3/san — tan. 4/feno. 6/marcos — próton. 9/invólucro.
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TITE ABRE NOVO 
CICLO NO URUBU Cuiabá – Apenas ontem (10) a 

delegação brasileira ficou com-
pleta em Cuiabá, onde ama-
nhã (12), enfrenta a Venezuela 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo. Hoje (11), o técni-
co Fernando Diniz comanda o 
segundo e último treino com 
bola e vai indicar quem come-
ça a partida.

“É pouco tempo de treina-
mento, então a gente tem que 
adaptar o mais rápido possí-
vel, conversar bastante, treinar 
bastante, ver o que o professor 
tem pra passar pra gente para 
que a gente possa fazer dois 
grandes jogos e ir crescendo 
nesse começo de ciclo, se co-
nhecendo cada vez mais. Acho 
que esse é o objetivo mais im-
portante. Vitória é muito im-

Cascavel – A vitória por 5 a 2 
sobre o ADTB, em Telêmaco 
Borba, deu uma boa vantagem 
para o Stein Futsal nas quartas 
de final da Liga Feminina. Com 
o jogo da volta marcado para 
Cascavel, no próximo domingo 
(15), o time ganha um pouco 
mais de tranquilidade para os 
trabalhos da semana.  

Os gols foram marcados por 
Jaque Nunes (2), Michi e Cami-
linha (2). 

“A equipe se portou muito 
bem e colocou em prática 
várias coisas que treinamos 

e tínhamos programado de 
acontecer. É uma vantagem 
considerável, mas que não ga-
rante nada. É preciso manter o 
foco para o jogo da volta”, des-
tacou o técnico cascavelense.

Outros dois duelos das 
quartas-de-final já tiveram os 
vencedores definidos. O Fe-
male/Chapecó passou pelo 
Barateiro, enquanto o Londri-
na eliminou o São José. Ainda 
por definir, o Taboão venceu a 
partida de ida contra o SERC, 
por 6 a 0, e decidirá a vaga  
em casa.

 Cascavel – Desde ontem, 72 
equipes estão disputando a 

fase final dos Jogos Escolares 
Bom de Bola no município 

de Dois Vizinhos, no Sudoes-
te do Estado. As disputas do 
torneio de futebol de campo 

dos JEPS acontecem em duas 
categorias: de 12 a 14 anos 

(Ensino Fundamental) e 15 a 
17 anos (Ensino Médio), ambas 

no masculino e feminino. 
A competição começou 

em agosto com a fase regional 
em 32 cidades paranaenses e 
contou com a participação de 
9.096 alunos-atletas de 283 es-
colas, representando 172 mu-
nicípios. A fase macrorregional 
foi realizada nos municípios de 

Campina Grande do Sul, Re-
bouças, Planalto, Terra Roxa, 
Goioerê, Jardim Olinda, Jar-
dim Alegre e Salto do Itararé. 

A etapa contou com 2.807 
participantes de 110 escolas 
paranaenses, representando 
91 municípios. Os campeões 
nas quatro classes serão co-

nhecidos no próximo domingo. 

Depois de alguns dias de 
negociação e estudos, o técnico 

Tite e sua comissão técnica 
iniciaram, ontem, os trabalhos 

no Flamengo. A primeira sessão 
de treinos aconteceu no período 

da tarde e a expectativa pela 
estreia na próxima semana é que 

o time volta a conquistar bons 
resultados. Aos 62 anos, Tite volta 
a dirigir um clube depois de ficar 
quase sete anos com a seleção.   

Stein abre boa vantagem na Liga Feminina
 DIVULGAÇÃO 
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Bom de 
Bola indica 
campeões 

até domingo

Stein Futsal 
venceu em 
Telêmaco 
Borba e decide 
a vaga em casa

Marechal C. Rondon - Nesta 
quinta-feira (12), feriado de 
Nossa Senhora Aparecida/Dia 
das Crianças, a ARC (Associa-
ção Rondonense de Ciclismo) 
e os Supermercados Copagril, 
realizam a 3ª edição do Café 
Pedal. O evento, que integra a 
programação do 6º Agita Ron-
don, terá um café da manhã 
seguido de uma passeio ci-

clístico por estradas rurais da 
região, com chegada no Lago 
Municipal de Marechal Cândi-
do Rondon.

As inscrições continuam 
abertas através do WhatsApp 
(45) 999810490. As vagas são 
limitadas a 250 ciclistas. Mem-
bros da Associação Rondonen-
se de Ciclismo também devem 
se inscrever. 

Rio de Janeiro – O técnico 
Abel Ferreira, do Palmeiras, 
foi julgado e punido com dois 
jogos de suspensão pela 2ª 
Comissão Disciplinar do STJD 
(Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva), ontem (10), no Rio 
de Janeiro, por declarações na 
partida contra o Grêmio, pela 
24ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Abel foi punido por ter in-
sinuado que o árbitro Bruno 
Arleu de Araújo teria interferido 
de maneira proposital na parti-
da. Abel deixou o gramado da 
Arena do Grêmio fazendo um 
gesto com as mãos sinalizan-
do ter sido roubado e falando: 
“isso é roubar, isso é roubar”. O 
ato foi registrado em súmula e 
o técnico foi denunciado. 

Diniz define hoje a seleção que pega a Venezuela
C

B
F

portante nas eliminatórias, a 
gente sabe o quanto são difí-
ceis os jogos, então tem que 
colher pontos pra que a gente 
possa conseguir essa classifi-
cação lá na frente”, disse o za-

gueiro Marquinhos.
Em relação aos últimos 

jogos que renderam a lideran-
ça na corrida por uma vaga 
na Copa do Mundo, Diniz não 
deve fazer grandes alterações.  

STJD pune técnico palmeirense Aberta inscrição do Café com Pedal
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Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e 
tratamento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos 
mais modernos centros de radioterapia do país. Além de ser 
credenciado a realizar o transplante de fígado e medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos 
em Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante 
para mantermos a qualidade nos atendimentos oferecidos, 
possibilitando que os pacientes recebam um tratamento moderno, 
com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00

A Hyundai Motor Brasil al-
cançou ontem a marca de 2 
milhões de veículos produ-
zidos no Brasil desde o início 
das operações de sua fábrica 
em Piracicaba (SP), em 20 de 
setembro de 2012. O perío-
do de 11 anos e 20 dias para 
a produção deste volume é o 
novo recorde de tempo para a 
indústria brasileira. Em 2018, a 
Hyundai já havia registrado o 
menor prazo para a marca de 1 
milhão de veículos produzidos: 
5 anos e 10 meses. O veículo 
de número 2.000.000 a sair das 
linhas de montagem da Hyun-
dai no Brasil é um Creta Nova 
Geração Ultimate 2.0, na cor 
Prata Brisk, que será empre-
gado em ações comemorativas 
ao longo deste mês. 

 “Nestes 11 anos de ativi-
dades da fábrica de Piracica-
ba registramos uma história 
cheia de sucessos. O Hyundai 
HB20 foi o carro que já nasceu 
caindo no gosto do público 
brasileiro e rapidamente al-
cançou as primeiras posições 
em vendas. Com a chegada 
do Hyundai CRETA, passamos 
a oferecer ao consumidor dos 
SUVs o que há de mais moder-
no e completo na categoria por 
um preço altamente competi-
tivo. Tanto é que o CRETA vem 
se consolidando como o SUV 
mais vendido no varejo ano a 
ano. A marca dos 2 milhões de 
veículos produzidos em tempo 
recorde comprova a excelente 
utilização de nossa capacidade 
instalada, sem praticamente 
qualquer interrupção ou redu-
ção de nossos turnos”, afirma 
Airton Cousseau, presidente e 
CEO da Hyundai Motor Brasil e 
Hyundai Motor Américas Cen-
tral e do Sul.

SUV CRETA Nova Geração, versão Ultimate 2.0, é o veículo de número 2.000.000 e será dedicado a ações especiais durante o mês de outubro 

Hyundai celebra 2 milhões de veículos
produzidos em apenas 11 anos no Brasil

Do volume total produzido 
desde 2012, os modelos da fa-
mília HB20 representam 1 mi-
lhão e 600 mil unidades, sendo 
as outras 400 mil unidades do 
modelo Creta, comercializado 
a partir de 2017. Como a fábri-
ca de Piracicaba é dedicada 
prioritariamente ao mercado 
interno, 1 milhão e 940 mil 
unidades foram destinadas ao 
Brasil (97%), enquanto 60 mil 
veículos (3%) foram exporta-
dos para países vizinhos, como 
Argentina, Colômbia, México, 
Paraguai e Uruguai. Dentro 
do processo de produção da 
Hyundai em Piracicaba, 100% 
das unidades fabricadas são 
testadas dinamicamente, em 
pista que simula 14 tipos di-
ferentes de solo. Atualmente, 

a fábrica produz 42 veículos  
por hora.

O complexo industrial da 
Hyundai em Piracicaba abriga 
também um Centro de Pesqui-
sa e Desenvolvimento, desde 
2015, e uma fábrica de moto-
res, inaugurada ano passado. 
Com capacidade instalada 
para produzir 150 mil veículos 
no primeiro ano, em 2 turnos, 
e 180 mil a partir de setembro 
de 2013, com a introdução do 
terceiro turno, está preparado, 
desde 2019, para produzir até 
210 mil unidades ao ano. Ao 
completar 2 milhões de veícu-
los agora em outubro de 2023, 
a Hyundai comemora uma uti-
lização média de suas instala-
ções industriais acima de 95% 
ao longo desses 11 anos.

GARANTIA
Cada veículo comerciali-

zado pela Hyundai no Brasil 
conta com 5 anos de garantia. 
Considerando o volume produ-
zido em Piracicaba de 2012 a 
2023 e dedicado ao mercado 
doméstico, de 1 milhão e 940 
mil unidades, aproximada-
mente a metade deles ainda 
circula pelas estradas do país 
em garantia.

O VEÍCULO 2 MILHÕES
O Hyundai Creta Nova Ge-

ração Ultimate 2.0, na cor 
Prata Brisk, que simboliza a 
marca de 2 milhões de veícu-
los Hyundai produzidos, vai 
participar de ações comemo-
rativas ao longo deste mês, 
que envolverão funcionários, 

parceiros e clientes. 
Essas ações serão informa-

das nos próximos dias. O mo-
delo é topo de linha da marca 
no Brasil e se destaca por ofe-
recer um conjunto único de 
recursos presente apenas em 
veículos de categorias superio-
res. Entre os principais atrati-
vos estão o teto solar com 
abertura por comando de voz 
e o Hyundai Smartsense, pa-
cote de segurança avançada 
que reúne Câmera para Mo-
nitoramento de Ponto Cego, 
Sistema de Frenagem Autôno-
mo, Detecção de Convergência 
à Esquerda, Assistente de Per-
manência e Centralização em 
Faixa, Detector de Fadiga, Farol 
Alto Adaptativo e Controle de 
Velocidade Adaptativo.

DIVULGAÇÃO
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por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
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SIGA-NOS:

 Inaugurado em 22 de abril 
de 1973, o Autódromo Interna-
cional de Cascavel completa 
nesta temporada 50 anos de 
uma história que terá sua cele-
bração marcada neste fim de 
semana, com a realização das 
corridas finais dos campeona-
tos da Gold Classic e da Gold 
Turismo. O domingo (15) será 
marcado por uma programa-
ção composta por seis corri-
das, totalizando mais de 80 
carros de competição.

Batizado como Autódromo 
Zilmar Beux de Cascavel desde 
2012, ano da reforma que o 
devolveu ao calendário nacio-
nal, o circuito paranaense pro-
porciona as maiores médias de 

McLaren pretende disputar o 
Mundial de Endurance

A McLaren Automotive acaba de confirmar a disposição de disputar 
o Mundial de Endurance da FIA a partir da temporada de 2024, com 
o fornecimento de dois 720S GT3 EVO para a United Autosports na 
nova classe LMGT3. Comemorando seu 60º aniversário em 2023, 
a McLaren é sinônimo de automobilismo e suas atividades de 
corridas com clientes começaram quase imediatamente com o carro 
de corrida McLaren M1 em colaboração com a Elva Sportscars. 

Pirelli fica na Fórmula 1 até 2027
A Pirelli ampliou sua presença na Fórmula 1 como Global Tyre Partner, depois 

que a Fórmula 1 e a FIA (Federação Internacional de Automobilismo) aceitaram 
a oferta da empresa italiana de pneus para o período de três anos, de 2025 a 

2027. Há também a opção adicional, da FIA e da FOM, de prolongar a parceria 
por mais uma temporada. Este último acordo, iniciado com o dossiê técnico 

recebido da FIA em junho, foi ratificado pelo Conselho Mundial de Automobilismo 
da FIA e nomeia a Pirelli como única fornecedora do Campeonato Mundial de 

Fórmula 1 da FIA, bem como dos campeonatos de Fórmula 2 e Fórmula 3. 

DIVULGAÇÃO

MBR
Categoria terá mais uma 

rodada quádrupla e serão 105 
pontos em jogo em corridas 
válidas pela quinta etapa, desta 
vez, em Minas Gerais de 20 a 22 
de outubro. A grande final será em 
Londrina (PR), nos dias 24 a 26 
de novembro. Todas as equipes e 
pilotos querem assumir a liderança 
e garantir uma boa pontuação 
para a 5ª etapa do MBR (a Marcas 
Brasil Racing). A disputa promete 
ser acirrada desde a definição 
do grid de largada e nas quatro 
corridas marcadas para os dias 
21 e 22 deste mês no autódromo 
mineiro de Curvelo – Circuito 
dos Cristais, em Minas Gerais. 
Fazem parte da competição 24 
equipes e 61 pilotos divididos 
nas categorias Super (19), 
A (23), B (7) e Sênior (9), já 
compuseram o grid da primeira 
temporada da história da MBR 
a bordo dos carros multimarcas 
1.6: Volkswagen, Fiat, Toyota, 
Hyundai, Chevrolet e Nissan.

Toledanos
Os irmãos Caetano e 

Bernardo Cavalcante, de Toledo, 
que treinam no Kartódromo 
Delci Damian, em Cascavel, 
são os únicos representantes 
da região na primeira fase do 
Campeonato Brasileiro de Kart, 
que está sendo disputado no 
Circuito Techspeed, em Nova 
Santa Rita, no Rio Grande do 
Sul. Caetano disputa a categoria 
Mirim e Bernardo a Cadete. 

Final da Gold Racing comemora os
50 anos do Autódromo de Cascavel

A etapa final da Gold 
Classic terá seu grid 
composto por mais de 
40 carros 
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velocidade do automobilismo 
brasileiro. Stock Car, Porsche 
Cup, GT Brasil, Copa Truck, 
Nascar Brasil, Turismo Nacio-
nal, Copa HB20, TCR e Endu-
rance Brasil estão entre as 
categorias que marcaram eta-
pas para o local desde então.

A Gold Racing tem uma liga-
ção especial com o autódromo 
cascavelense. “Foi onde as 
duas categorias nasceram, na 
verdade”, atribui o narrador 
Luc Monteiro, organizador da 
Gold Classic e da Gold Turismo 
– e ele próprio um cidadão de 
Cascavel. Foram estas, inclu-
sive, as categorias que respon-
deram em 2021 e 2022 pela 35ª 
e a 36ª edição da Cascavel de 
Ouro, um dos eventos mais tra-
dicionais do Brasil.

Além da premiação no 
pódio aos cinco primeiros 
colocados de cada classe da 
Gold Turismo e da Gold Classic, 

o Automóvel Clube de Cascavel 
oferecerá aos vencedores de 
cada classe troféus especiais 
que marcam a celebração do 
cinquentenário do autódromo. 
“Atingimos nosso jubileu de 
ouro num momento em que 
nosso autódromo está em 
alta”, observa o presidente da 
entidade, Edson Massaro.

A programação de treinos 
para a etapa final dos dois 
campeonatos terá início na 
sexta-feira (13) e seguirá no 
sábado (14), dia das tomadas 
de tempo classificatórias. Na 
Gold Turismo, a programa-
ção do domingo prevê quatro 
corridas, com largadas previs-
tas para 8h40, 10h10, 12h40  
e 14h10. 

A etapa final da Gold Classic 
será composta por duas corri-
das marcadas para começar às 
11h20 e às 15h10.

As seis corridas terão 

transmissão ao vivo no canal 
de YouTube “Gold Racing”, com 
geração de imagens a cargo 
da Master TV e narração de  
Osires Júnior. 

A TV Cultura vai transmitir a 
Gold Classic para todo o Brasil 
a partir das 14h30, com VT da 
primeira corrida e a íntegra ao 
vivo da segunda. Não haverá 
cobrança de ingresso: cada 
torcedor contribuirá com um 
quilo de alimento para ter 
acesso ao autódromo.



12 Quarta-feira 11 de outubro de 2023 @oparana hojenews



anuncios2@oparana.com.br

ClassificadosClassificados
1 - O Paraná Quarta-feira, 11/10/2023

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209065.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-209063.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209066.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209069.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209071.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209070.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209068.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209072.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209067.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-209062.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209049.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209045.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-209042.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209047.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209053.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-209043.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209051.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209044.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209052.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209061.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209057.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209059.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209056.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-209060.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-209058.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-209037.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-209054.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209039.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-209041.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209035.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209036.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209038.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209040.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209048.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209046.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209050.

Utilidade Pública

Edição 14.201

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

KENZE DUARTE KROSKI, inscrito no 
CPF:140.791.779-09, torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença Ambiental Simplificada – LAS, para ati-
vidade de Suinocultura Terminação, a ser implantado na 
Linha Igreja Amarela, município de Três Barras do Para-
ná /PR. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

PLANO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS 
LTDA, inscrita no CNPJ 05.889.963/0001-01 torna pú-
blico que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença 
de Instalação para PARCELAMENTO DO SOLO PARA 
IMPLANTAÇÃO DO SÃO FRANCISCO II, lote rural n° 
79/79-A/80-B do 12º Perímetro da Fazenda Britânia, ma-
tricula n° 37.082, com área de 81.625,38 m² a ser implan-
tada MARECHAL CÂNDIDO RONDON - PARANA.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

ATÉ

27/12

No Brasil, apenas 2,86% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2022. Isso representa mais de R$ 9 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos do maior  
hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de  
forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,  
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Para mais informações, escaneie o QR code  
ao lado e fale com a nossa equipe.

Contamos com você!

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Apoio:
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